

Bomberos de Rancagua reciben importante donación por parte de la embajada de Estados Unidos



Bomberos de Rancagua junto a los representantes de Estados Unidos.



En una emotiva y significativa ceremonia celebrada recientemente en el Campo de Entrenamiento de Bomberos de Rancagua, los voluntarios locales recibieron una importante donación de la Embajada de los Estados Unidos. Esta entrega, que incluyó material de rescate, cascos, elementos de protección personal, equipos de radiocomunicación y otros implementos que fortalecerá la capacidad de respuesta de los voluntarios ante emergencias estructurales, rescates urbanos y operaciones complejas. La actividad no solo marcó un hito en la cooperación bilateral, sino que también puso de relieve la participación de los bomberos rancagüinos en "Estrella Austral 2025", el ejercicio militar de Fuerzas Especiales más grande de América Latina. El evento contó con la presencia del Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Rancagua, Raúl Montecinos Reveco; la Jefa de Misión Adjunta de la Embajada de Estados Unidos, Amy Christianson; y el Coronel Thomas Whitehead, jefe de operaciones del programa SOCSOUTH, además una delegación de militares del US Army que participó en el ejercicio binacional "Estrella Austral" también se sumó a la jornada, reforzando los lazos

de cooperación y entrenamiento conjunto.

"ESTRELLA AUSTRAL 2025"

"Estrella Austral 2025" es considerado el ejercicio militar de Fuerzas Especiales más grande de América Latina. Su duodécima versión se desarrolló en Chile entre el 1 y el 8 de junio de 2025. El simulacro despliega a más de 2.700 efectivos militares, con más de 1.800 de ellos chilenos, en un área de operaciones que abarca más de 3.700 kilómetros, desde la región de Antofagasta hasta la zona austral del país. Este ejercicio combinado y conjunto simula un escenario en el que la Organización de Naciones Unidas emite un mandato de estabilización, con una misión orientada a proteger a los civiles y resguardar los derechos humanos. Las maniobras incluyen técnicas de navegación anfibia, control marítimo y aéreo, entre otras, replicando condiciones reales. La dirección de "Estrella Austral 2025" está a cargo del Estado Mayor Conjunto (EMCO) de Chile, en estrecha coordinación con el Comando de Operaciones Especiales Sur (SOCSOUTH) de Estados Unidos y el Comando de Operaciones Especiales (COPE) de Chile. El propósito principal es fortalecer la interoperabilidad,

continúa

El superintendente del Cuerpo de Bomberos de Rancagua agradece la donación.



Delegaciones de todas las compañías de bomberos de Rancagua participaron en la ceremonia.

coordinación, planificación y conducción de operaciones especiales entre fuerzas nacionales y extranjeras, permitiendo enfrentar desafíos comunes y, en última instancia, ejecutar misiones de emergencia o estabilización de la paz en sus respectivos países.

En este ejercicio participan activamente las Fuerzas Armadas de Chile, Estados Unidos, España, Argentina, Colombia y Paraguay, además de contar con la presencia de otros diez países como observadores.

La ministra de Defensa Nacional, Adriana Delpiano, ha subrayado la importancia de "Estrella Austral 2025" para la Defensa Nacional, destacándolo como una "gran oportunidad para fortalecer las capacidades propias de cada una de las tres ramas de nuestras FFAA, y, al mismo tiempo, cómo ellas pueden operar en un ejercicio conjunto, replicando escenarios reales".

LOS BOMBEROS DE RANCAGUA EN EL MARCO INTERNACIONAL

La inclusión del Cuerpo de Bomberos de Rancagua en "Estrella Austral 2025" es un testimonio de su profesionalismo y la relevancia de su labor en escenarios de gran escala. El superintendente de Bomberos de la Capital regional explicó, su participación en el ejercicio fue por invitación. Durante tres días, los voluntarios de Rancagua compartieron capacitaciones junto al Ejército de los Estados Unidos y representantes de las distintas ramas de las Fuerzas Armadas de Chile. Las sesiones, tanto prácticas como teóricas, fueron impartidas por instructores del SOCSOUTH, lo que permitió reforzar estándares operativos, promover la interoperabilidad y consolidar el trabajo conjunto ante emergencias de gran magnitud.

La colaboración entre los Bomberos de Rancagua y la Embajada de Estados Unidos, y por extensión con el Comando Sur de EE.UU. (SOUTHCOM), se remonta a 2022. Fue entonces cuando la Quinta Compañía, "Bomba New York", inició un acercamiento institucional que más tarde sumaría a la Octava Compañía, "Bomba Estados Unidos de América", y posteriormente a la Comandancia y el resto de las unidades operativas de Rancagua. Esta alianza de largo plazo ha dado frutos



La Jefa de Misión Adjunta de la Embajada de Estados Unidos, Amy Christianson.

concretos, como la donación de material menor en 2022 y, más recientemente, equipos de radiocomunicación especializados para el nuevo sistema de comunicaciones de la central de alarma, entregados en el marco de la conclusión del ejercicio.

La Jefa de Misión Adjunta de la Embajada de Estados Unidos, Amy Christianson, expresó un profundo orgullo por los Bomberos de Rancagua, señaló que su impresión es que son "unos voluntarios muy profesionales".

Destacó que poseen "un conocimiento [y] una dedicación muy fuerte", y que "se nota que todos esos bomberos tienen su corazón en lo que hacen". Le agradó el hecho de poder realizar una ceremonia de donaciones como una forma de mostrar el apoyo de la embajada a la labor de los bomberos y porque saben que tanto Rancagua como sus bomberos "saben lo que [están] haciendo". Además se mostró muy contenta por lo que esta "diplomacia de los pueblos", ya que señaló que la simpatía y cariño entre el pueblo estadounidense que son quienes al final pagan estas donaciones a través de sus impuestos, y el pueblo chileno es muy fuerte; incluso más allá de que a veces entre los gobiernos se enojen.

La ceremonia de donación y la participación en "Estrella Austral 2025" consolidan una valiosa colaboración internacional que no solo fortalece las capacidades operativas del Cuerpo de Bomberos de Rancagua, sino que también refuerza el espíritu de hermandad y cooperación entre naciones al servicio de las comunidades. 🇺🇸



SEGUNDA CITACIÓN JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS

En conformidad con lo dispuesto en los artículos 48 y siguientes de los Estatutos de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS), citase a la LII Junta General Ordinaria de Asociados, en segunda citación, para el lunes 20 de junio de 2025, a las 11:00 horas, la que se realizará en modalidad híbrida, esto es, presencialmente en el Auditorio de la Asociación Chilena de Seguridad, ubicada en Av. Vicuña Mackenna N°200, quinto piso, Providencia y, simultáneamente, en forma remota, a través de los medios que se informarán en la página web institucional, con el fin de pronunciarse sobre la Memoria y Balance General del período comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2024. Asimismo, dicha junta deberá proclamar a los directores en representación de los Trabajadores Afiliados que resulten elegidos en el proceso electoralio 2025-2028, elegir a los Directores en representación de los Entidades Empleadoras Adheridas y conocer las demás materias de interés para el desarrollo de las actividades de la Institución que corresponda a su competencia el Directorio.

Paz Ovalle Puelma
 Presidente Asociación Chilena de Seguridad.

*Solicitamos llegar personalmente o conlucarnos con al menos 15 minutos de anticipación a la hora señalada, para realizar la acreditación previa al evento.